



Der 18. Dezember hat im Laufe der Jahrhunderte zahlreiche bedeutende Ereignisse hervorgebracht – sowohl weltweit als auch in Frankreich. Werfen wir einen Blick auf einige dieser historischen Momente.

### **218 v. Chr.: Hannibals Triumph an der Trebia**

In der Schlacht an der Trebia während des Zweiten Punischen Krieges besiegte der karthagische Feldherr Hannibal die römischen Truppen unter Tiberius Sempronius Longus. Dieser Sieg ebnete Hannibal den Weg für weitere Vorstöße auf italienischem Boden.

### **1271: Gründung der Yuan-Dynastie**

Kublai Khan, ein Enkel Dschingis Khans, benannte sein Reich offiziell in „Yuan“ um, was den Beginn der Yuan-Dynastie in der Mongolei und China markierte.

### **1642: Europäische Entdeckung Neuseelands**

Der niederländische Seefahrer Abel Tasman erreichte als erster Europäer Neuseeland und segelte in die heutige Golden Bay. Sein Kontakt mit den Māori verlief jedoch nicht friedlich, was weitere Erkundungen erschwerte.

### **1865: Abschaffung der Sklaverei in den USA**

Mit der Ratifizierung des 13. Zusatzartikels zur Verfassung der Vereinigten Staaten wurde die Sklaverei landesweit verboten. Dieser Meilenstein legte den Grundstein für die Bürgerrechte afroamerikanischer Bürger.

### **1892: Uraufführung von Tschaikowskis „Der Nussknacker“**

In Sankt Petersburg fand die Premiere von Pjotr Iljitsch Tschaikowskis Ballett „Der Nussknacker“ statt. Obwohl es zunächst gemischte Kritiken erhielt, avancierte es später zu einem der bekanntesten Ballette weltweit.

### **1916: Ende der Schlacht von Verdun**

Nach zehnmonatigen Kämpfen endete die Schlacht von Verdun im Ersten Weltkrieg mit einem französischen Sieg über die deutschen Truppen. Mit etwa 700.000 Opfern zählt sie zu den verlustreichsten Schlachten des Krieges.



### **1944: Erstausgabe der französischen Zeitung „Le Monde“**

Inmitten des Zweiten Weltkriegs erschien die erste Ausgabe der renommierten französischen Tageszeitung „Le Monde“, die sich schnell als eine der führenden Zeitungen Frankreichs etablierte.

### **1994: Entdeckung der Chauvet-Höhle**

In Südfrankreich entdeckten Höhlenforscher die Chauvet-Höhle mit rund 30.000 Jahre alten Höhlenmalereien. Diese Funde zählen zu den ältesten bekannten Kunstwerken der Menschheit und bieten wertvolle Einblicke in prähistorische Kulturen.

### **Geburtstage am 18. Dezember**

- 1878: Joseph Stalin, sowjetischer Politiker und Diktator.
- 1879: Paul Klee, schweizerischer Maler und Grafiker.
- 1913: Willy Brandt, deutscher Bundeskanzler und Friedensnobelpreisträger. [Journal21](#)

### **Todestage am 18. Dezember**

- 1803: Johann Gottfried Herder, deutscher Dichter, Übersetzer und Theologe.
- 1919: Sir John Alcock, britischer Pilot und Atlantiküberquerer. [Journal21](#)

Der 18. Dezember ist somit ein Datum, das zahlreiche bedeutende Ereignisse und Persönlichkeiten in der Geschichte vereint.